

# Geschichte am Schloß-Gymnasium

-

wir leben nicht nur in der  
**Vergangenheit**



Auf den folgenden Seiten möchten wir euch/ Sie über unsere Projekte und außerschulischen Unterrichtseinheiten im Laufe der verschiedenen Klassen informieren. Viel Spaß beim Stöbern!

# ~~GESCHICHTE~~ IN DER KLASSE 6



Die Themen in Geschichte umfassen in der sechsten Klasse die Vor- und Frühgeschichte, antike Hochkulturen wie z.B. das alte Ägypten, das Leben im antiken Griechenland und die Römer.

In der Vor- und Frühgeschichte nutzen wir die Gelegenheit, nach Mettmann in das Neanderthal Museum zu fahren. Hier können wir erfahren, wie sich das Leben und Überleben bei den Neanderthalern gestaltete, und an verschiedenen Stationen die Entwicklung der Menschheit nachvollziehen.

Bei den Führungen oder Workshops bekommen die Schüler\*innen einen tieferen Einblick in die Zeit vor 30.000 Jahren.

Ein Besuch der Fundstelle rundet den Besuch in Mettmann ab.



# Die Exkursion nach Xanten



Um die Unterrichtsreihen zu dem Thema Rom, Vom Stadtstaat zur Weltmacht, mit Leben zu füllen, fahren wir mit den Schüler\*innen nach Xanten in den Archäologischen Park. Auch hier lernen wir die Welt der Römer viel näher kennen, da uns die Führungen und Workshops umfassende Einblicke in das Leben im alten Rom gewähren. In verschiedenen Workshops wie z.B. „Gemmen schneiden“, „Schreibtafeln herstellen“ „Münzen gießen“ oder „Römische Spiele“ erfahren die Kinder hautnah das Leben und Arbeiten im alten Rom.



# DIE STRUTHOF- EXKURSION

AM ENDE DER KLASSE 9  
BESUCHEN ALLE  
SCHÜLER\*INNEN DAS  
EHEMALIGE  
KONZENTRATIONSLAGER  
STRUTHOF IM ELSASS

Das Ziel der Exkursion ist, dass die Schüler\*innen des Schloß-Gymnasium, unterstützt durch Historiker\*innen und Lehrer\*innen, sich mit den Gräueltaten der Nationalsozialisten am Originalschauplatz auseinandersetzen. Dabei steht nicht der "Betroffenheitstourismus" im Vordergrund, sondern eine an Wissenschaft sowie Fragen und Bedürfnissen der Jugendlichen ausgerichteten Auseinandersetzung.

Montag

Direkt nach der Ankunft in Niederbronn-les-Bains beginnt die historische Arbeit. Betreut durch den Historiker Bernhard Klein bekommen die Schüler\*innen eine Einführung in seine Arbeit und werden auf dem Soldatenfriedhof mit spannenden Fragen konfrontiert: Wer ist Täter, wer ist Opfer? Wie bestattet man einen ehemaligen SS-Soldaten?



Dienstag



Den 2. Tag der Exkursion verbringen die Kinder auf dem ehemaligen KZ-Gelände in Natzweiler-Struthof. Im Vorfeld der Exkursion haben sie sich, angeleitet mit einer Vielzahl von Quellen und Materialien, mit unterschiedlichen Fragestellungen auseinandergesetzt.

Eingebettet in eine selbst organisierte Führung über das Gelände halten die Schüler\*innen Referate zu interessanten aber auch schwierigen Themen, wie z.B. "Die medizinischen Versuche im ehemaligen KZ Struthof". Der Besuch der Gaskammer stellt immer eine besondere emotionale Herausforderung für alle Teilnehmenden dar.





Die Exkursion wird durch eine abschließende Veranstaltung auf dem Soldatenfriedhof am Tag 3 abgerundet. Dabei bekommen die Schüler\*innen gemeinsam mit den Lehrer\*innen und Betreuer\*innen des Soldatenfriedhofes die Möglichkeit, die Wahrnehmungen und Eindrücke der letzten Tage Revue passieren zu lassen. Sie sind eingeladen, ihre Gedanken zu äußern sowie Wünsche und Hoffnung für die Zukunft zu formulieren. Jedes Jahr ein sehr emotionaler Moment - besonders für die Lehrkräfte.

# Der 9. November 1938 in Düsseldorf – Benrath



Wir identifizieren uns als Schule mit Benrath und engagieren uns gemeinsam mit außerschulischen Partnern in der Stadtteilgeschichte:

- zusammen mit dem Benrather Heimatarchiv organisieren wir mit den Schüler\*innen der Geschichtskurse in der Oberstufe den Gedenktag zum nationalsozialistischen Novemberpogrom vom 9. November 1938 - Wir veranschaulichen durch diese Veranstaltung am 9. November in der Benrather Innenstadt, dass auch in Benrath Unterdrückung und Verfolgung der jüdischen Bevölkerung stattfanden und mahnen damit zum "Wider dem Vergessen"!

Berlin-Exkursionen  
zur deutsch-deutschen  
Geschichte - für die EF  
(künftige Klasse 10)

Exkursionen nach  
Bonn (Haus der  
Geschichte - Q2)



Zusammenarbeit  
mit dem Stadtarchiv  
Benrath u. mit dem  
Gerhard-  
Hauptmann-Haus  
Düsseldorf,

Besuch der NS-  
Ordensburg  
Vogelsang in der Eifel  
Klasse 9

Besuch der  
Zeche  
Zollverein Kl.8